

平成30年

12月

ハツ島だより



「居場所探し」

進路指導主事 吉田 朋子

高等部の生徒は、3週間の現場実習を終えて、11月12日(月)に学校に戻ってきました。本校は1年生から3年生までの全員が3週間の実習を行っています。「1年生から3週間も…」という御意見をいただくことがあります。本校の実習の在り方にはそれなりの意味があると思います。

2年生は「しっかりできました!」「がんばりました!」「利用者の方とお話できました!」などと口々に伝えてくれました。昨年度の実習でいろいろな課題をいただいた2年生も今年は落ち着いて取り組みました。これが継続の力です。3年生は「卒業後はここで働きます」と覚悟を決めた様子でした。6月の実習での迷いがすっかり消えて、落ち着いた生徒の姿は確実に社会人になることに向かっています。残りの学生生活を有意義に過ごしてもらいたいと願うばかりです。

さて、初めての力試しとなった1年生ですが、途中体調を崩してしまったり、行き渋りがあったり、解放的になりすぎて困った行動をしたりと様々な経過を経た生徒がいました。(いずれも想定内です。)これまで御家庭や学校という手厚い支援のある中で過ごしてきた生徒たちは、初めての大人の世界で、長時間の仕事に疲れます。そして少ない支援の中で自分がどう振る舞ったらよいか分からなくなります。1年生は仕事よりも自分の力で居場所を作っていくことが大変だったように思います。私たち教師も保護者の方も改めて課題を知ることができました。そして私たち学校は、これからも保護者と連携して、自分の軸をしっかり持った子どもたちを育てていくために個に応じた支援を考えていきたいと思えます。1年生が2年生になったとき、きっと今年の2年生のように自分の力で頑張ることができると確信しています。

福祉を取り巻く状況について少しお伝えします。福井市の自立支援協議会に本校進路指導部も部員として話し合いに参加しています。その中でいろいろな福祉の課題を知ることになりますが、本校の進路指導に最も関わる話題が「就労継続支援B型と生活介護の狭間」の人々の行き場を見つけていくことが難しいということです。B型事業所もいろいろで、生活支援が必要な生徒を受け入れてくださる事業所もありますが、近年は就労に力を入れている事業所がほとんどです。そして就労といっても、生徒の得意なことを仕事にしている事業所はほとんどありません。そのような状況で、保護者の方々は生活介護かB型か悩まれると思えますが、「自分らしさ」を発揮できる居場所を見つけていくことが大切だと思います。これからも学校は、保護者、外部の相談支援の方々と連携して「居場所探し」をしていきたいと思えます。保護者の皆さまには、なにとぞ御理解と御協力をよろしくお願い致します。



<ハツ島だより 12月号>ハツ島だよりの感想や御意見、御要望をお聞かせください。

[※匿名]も結構です]

部 組



12月の主な予定

- 1日(土) 学校祭
- 3日(月) 振替
- 5日(水) 部活動⑧(中3・高)
- 6日(木) 全校大掃除
- 7日(金) 学校間交流(日新小)(小)
- 11日(火) 学校間交流(西藤島小)(小)
- 12日(水) 授業参観
個別教育相談(～14日)
- 13日(木) カレンダー完成祝い(中)合格発表(高)
- 15日(土) 交流バドミントン大会
- 17日(月) 新入生ガイダンス(小)
- 18日(火) 一日仕事⑥ 焼き物班交流(高)
カレンダー配付(中)
クリスマス集会(小)
- 19日(水) 看護学科実習③
- 20日(木) 給食終了
保健指導(小)
看護学科実習④
集金日
「かがやき」第134号発行
- 21日(金) 冬休み前集会(下校 11:30)
冬休み前生活指導
- 22日(土) 冬季休業(～1/7)
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日

1月の予定

- 1日(火) 元日
- 8日(火) 冬休み明け集会
もちつき会(小)
写真撮影
- 9日(水) 大掃除(高)
- 10日(木) 大掃除(小・中)
看護学科実習⑤
- 14日(月) 成人の日
- 16日(水) 新春茶会・虹の市(～18日)
- 17日(木) 看護学科実習⑥
- 21日(月) 避難訓練(～23日の間)
- 22日(火) 親子そり遠足(小)
- 23日(水) 部活動⑨(中3・高)
- 25日(金) 全校集会 おしゃべりサロン
- 28日(月) 集金日
新中1 中学部体験(～30日)
- 29日(火) スキーの会(冬の校外学習)(高)

高等部現場実習報告会



10月22日から11月9日の3週間「高等部現場実習」が行われ、その報告会がありました。誰が、どこで、どんな仕事や活動をしたのか、頑張ったことや大変だったこと、感想などを発表しました。

自分の課題を見つけた生徒や実習先で友達ができた生徒もいました。3年生は「4月からここで働きます！」と堂々と語る姿がとても頼もしかったです。保護者の方々の御参観もありがとうございました。

不審者対応

避難訓練



11月19日に不審者対応の避難訓練を行いました。警察の方が不審者役となって校内をうろつき、それに伴い大きな声や音が聞こえました。児童生徒の皆さんは教室の中でじっと隠れて待つ間、怖いと思った子もいたようでした。

体育館に集合して、警察の方から護身術を教えてくださいました。中学部と高等部から代表の生徒が前に出て、手をつかまれたときや背後から襲われたときの脱出方法を実際に体験しました。

御家庭でも、お子さんと一緒に防犯ブザーの確認をしたり、通学路を一緒に歩いて危険がないかを話し合ったりする機会をぜひ作ってくださいね。

教育研究集会

11月16日は教育研究集会がありました。たくさんの方が本校の授業を見に来てくださいました。児童生徒の皆さんは、いつもと違う教室に少し緊張した様子を見せながらも、お客さんに対して元気に挨拶する子もいました。参観や運営に御協力くださりありがとうございました。

